AUSCRIPCION:

MENSUAL 135'- PTAS.

EJEMPLAR 5 PTAS.

DEPOSITO LEGAL L - 70 - 1966 Franqueo concert. - N.º clasific. 25/32

EL PERIODICO INTERPROVINCIAL DE LA NUEVA LERIDA

DIRECTOR: SALVADOR GENE GIRIBET. - EDITA P.C. I. S. A.

MIERCOLES, 9 DE FEBRERO DE 1972. - AÑO VI. - NUMERO 1.785

REDACCION. ADMINISTRACION Y TALLERES:

ACADEMIA, 17

22 11 44 - 22 11 48 **TELEFONOS** 22 11 46 - 22 26 19

LERIDA

INCLUIDO EN EL III PLAN DE DESARROLLO: Lérida enlazará por autopista con Barcelona y Zaragoza

La Oficina de Información del Gobierno Civil de Lérida nos ha remitido la siguiente nota:

AUTOPISTA A-2 - MADRID-BARCELONA

La Dirección General de Carreteras y Caminos Vecinales, por delegación del Excmo. señor ministro de Obras Públicas, con fecha 21 de enero del presente año, ha aprobado técnicamente los Anteproyectos A1-E-026 y A1-E-041 que incluyen los tramos de la mencionada Autopista comprendidos entre Zaragoza-Ciudad y Soses, y entre esta última población y las proiximidades de Vendrell, respectivamente. En este último punto la Autopista Madrid-Barcelona empalmará con la Autopista del Mediterráneo.

Estas obras, incluídas en el III Plan de Desarrollo, suponen una inversión aproximada de 10.750 millones de pesetas y resolverán uno de los principales problemas de transporte que tiene planteados la provincia de Lérida, a lo que coadyuvarán eficazmente la modernización de

la Carretera Nacional 240 entre Lérida y Tarragona y la de varios tramos de la Nacional II de Lérida a Barcelona, incluídas también en el III Plan de Desarrollo, entre los que merece especial mención la supresión del Puerto del Bruch, cuya variante se halla ya en ejecución.

La ya citada Orden de 21 de enero dispone la incoación del expediente de información pública que la vigente Legislación exige antes de que pueda declararse la aprobación definitiva de los Anteproyectos mencionados que han de servir de base a los concursos de concesión en régimen de peaje de la Autopista Madrid - Bar-

Los Anuncios de Información Pública se han divulgado en la Prensa local en el día de hoy y se publicarán en el "B. O. de la Provincia" 18, correspondiente al próximo jueves, día 10.

Lérida, 8 de febrero de 1972.

Estado de emergencia en Gran Bretaña

El Gobierno intentará hacer frente a la huelga de mineros



BIRMINGHAM. -- Dos policías y dos mineros han resultado heridos en los choques registrados ayer frente a los grandes depósitos de carbón de esta ciudad. En los últimos días, piquetes de mineros intentan impedir por todos los medios el suministro de carbón de dichos depósitos con destino a diversas centrales térmicas. — (Foto A.P. - EUROPA PRESS)

LONDRES, -- (Crónica de "Europa Press", recibida por "telex", en exclusiva para DIARIO DE LERIDA).

Para hacer frente a la situación creada por la huelga de mi-neros del carbón, el Gobierno ha decidido hoy proclamar el Estado de emergencia que le concede poderes muy amplios para hacer frente a toda anomalía que pueda producirse como consecuencia del paro. Lo más probable es que tales medidas no tengan que ser utilizadas en su totalidad, pero el Gobierno quiere disponer de medios suficientes para hacer frente a la situación.

El peligro más inmediato para el país, como consecuencia de la huelga de mineros del carbón, es la escasez de energía eléctrica. La electricidad en la Gran Bretaña es producida casi exclusivamente por centrales térmicas que, en una proporción muy elevada, queman

carbón. Hasta ahora se ha podido ir funcionando con las reservas existentes, pero éstas se van agotando y los piquetes de los huelguistas así como el indudable apoyo que éstos reciben de otros sectores laborales, ha impedido que puedan llegar nuevos envíos de carbón. Hasta el momento han tenido que cerrar ya tres centrales eléctricas por falta de materia prima.

En estas circunstancias se teme que mañana sea preciso establecer alguna clase de restricciones de consumo. Lo más probable es que estas restricciones sean establecidas con carácter regular y con un horario diferente según las regiones. También es probable que se ordene el apagón de escaparates y de letreros luminosos así como la prohibición de otros gastos inútiles de co-

Pero si el conflicto de los mineros se prolonga es posible que el

Gobierno se vea obligado a adoptar medidas más drásticas. Y en última instancia ordenar que el Ejército haga funcionar las centrales eléctricas.

La huelga de los mineros es consecuencia de sus reivindicaciones salariales que ellos consideran como no atendidas por el Go-bierno. Las minas están nacionalizadas desde hace un cuarto de siglo y sus trabajadores, en tiem-pos de los mejor pagados del país, han ido viendo como sus remuneraciones no seguian el aumento general de los que se concedían a otras profesiones.

El Gobierno que en un primer momento no estaba dispuesto a ceder en aplicación de su política deflacionaria, parece haber cambiado de actitud. Por ello es posible que se reanuden las negociaciones y que antes de una semana se consiga un acuerdo aceptable para todos.

TERENCE HOPKINS

ISUPERCAMPEONA!



La suiza M.ª Therese Nadig está copando las más importantes pruebas de esquí en Sapporo. Tras su victoria en el descenso, ayer ganó la de slalom gigante. En la telefoto de "Europa Press" la vemos en un momento de su intervención.

ACUERDO PARA LA REAPARICION DE "MADRID"

Ayer se firmó el contrato de arrendamiento con la sociedad gestora

MADRID, 8. -- El apoderado de ha manifestado que contará con "Madrid, Diario de la Noche S. un capital social de 200.000 pese-A.", Don Antonio García Trevija- tas y que desconoce la procedenno, declaró a las nueve de esta cia del mismo.

noche que hubo acuerdo en las Esta cantidad será aportada

nado porcentaje de sus acciones

nes con la Asociación de la Prensa y los sindicatos para que estas las leyes. Los trabajadores que entidades publicaran el diario pueda admitir la empresa gestora hasta una resolución definitiva no quedan comprometidos con por parte de los tribunales y los "Madrid, Diario de la Noche" pa-

La nueva sociedad gestora de "Madrid" se denominará "Gedima". El señor García-Trevijano

negociaciones con la Asociación de la Prensa y la Organización Sindical y, en consecuencia, "Madrid" podrá publicarse de nuevo en los próximos días, incluso esta misma semana.

"Madrid" fue cerrado por una orden de la dirección general de Prensa el 25 de noviembre de 1.971, en base a que un determinado porcentaje de sus acciones

Esta cantidad será aportada --añadió el apoderado-- en un 50 por 100 por la Organización Sindical, un 25 por 100 por la Federación. Nacional de Asociación de la Prensa y el 25 por 100 restante por la Asociación de la Prensa el 25 de noviembre de la parte Sindical, dos serán trabajadores del periódico.

El señor García-Trevijano ha Esta cantidad será aportada

El señor García-Trevijano ha se encontraban interpuestas en dicho también que como director lugar de ser nominales, como dispone la legislación de Prensa.

dicho también que como director en funciones figurará el subdirector del diario, Don Miguel Angel Desde ese día, la empresa pro- Gonzálo, pero que "Gedima" puepietaria comenzó unas negociacio- de hacer uso de la facultad de nombrar director que le confieren por parte de los tribunales y los "Madrid, Diario de la Noche pa-225 trabajadores de "Madrid" no ra el momento en que el periódico pueda ser publicado de nuevo por

(Pasa a la última pág.)



EL TIEMPO

MADRID, 8. - La nubosidad ha sido abundante y se han registrado precipitaciones en toda la Penin-sula excepto en Levante y Sudeste. Las cantidades medidas más importantes corresponden a Galicia, con 12 litros por metro cuadrado en Vigo y 11 en San-

tiago, y a Cataluña con 13 litros en Barcelona (aeropuerto) y nueve en la ciudad.

Tiempo probable: Nubosidad variable con chubascos dispersos en el Cantábrico y vertiente atlántica, serán más frecuentes en Galicia, Duero y Sistema Central, donde serán de nieve. En Cataluña, Levante y Baleares, nubosidad abundante con algunas lluvias intermitantes y organes debiles. intermitentes y en general débiles.

TEMPERATURAS EXTREMAS DE ESPAÑA: Máxima, 19 grados en Almería. Mínima, 2 grados bajo cero en Teruel. -- LOGOS.

ULTIMAS INFORMACIONES

Hoy se inicia la desobediencia civil en Irlanda del Norte

Se procurará por todos los medios evitar choques violentos con los británicos

LONDRES, 8. — Mañana está prevista en Irlanda del Norte la iniciación de una campaña de desobediencia civil como protesta por la aplicación de la ley de poderes especiales que permite las detenciones sin proceso y como manifestación de hostilidad al régimen unio-

nista en Belfast. El objetivo de esta campaña es paralizar, en la medida de lo posible, la vida normal del Ulster y hacerlo de forma que no pueda ser utilizada por las tropas como pretexto para represiones violentas.

El plan ha sido preparado por la

asociación de los derechos cívicos que es la fuerza motriz de toda la actual resistencia de los católicos del Ulster a la política tradicional que se venía imponiendo a dicho territorio. Los detalles de estos planes se mantienen en secreto para evitar que las autoridades tomen medidas para impedir su puesta en práctica. Pero aquí en Londres, donde el gobierno parece mostrarse algo nervioso ante esta nueva fase del enfrentamiento, se tiene una idea bastante clara de lo que va a suceder aunque, naturalmente, se ignoran los detalles de localización

y momento de los incidentes.

Por último la asociación está dispuesta a proseguir las manifestaciones contra la ley de poderes especiales sin tener en cuenta si las autoridades las consideran o no legales. El domingo próximo se efectuará una nueva concentración en una localidad de poca importancia, como la del domingo pasado en Newry y dentro de dos domingos Londonderry será de nuevo el escenario de una de estas marchas.

Según los organizadores, en todas estas manifestaciones e incidentes, deberá mantenerse lo que se llama "el espíritu de Newry", es decir, que deberán desarrollarse en silencio y con completo orden y, sobre todo, habrá que evitar en ellas todo acto de provocación contra las fuerzas británicas, tanto en lo que se refiere a gritos como a cánticos e insultos a los soldados.

EUROPA PRESS.

EL MINISTERIO FRANCES AFIRMA:

Los vascos españoles en Francia deben observar una neutralidad política

PARIS, 8. — Los vascos españoles refugiados en Francia están sometidos a las mismas reglas que los otros extranjeros residentes en el territorio, y deben observar una estrícta neutralidad política se hace notar en una declaración dada a conocer hoy en París por el ministerio francés del Interior.

El ministerio comentando las últimas informaciones relativas a las actividades de los vascos espafioles que se encuentran en el suroeste de Francia, precisan que en virtud de las normas antes citadas "todo extranjero que abandonase la estrícta neutralidad política puede ser objeto de medidas administrativas, que pueden ser desde la expulsión a la asignación de residencia, según se beneficie o no del estatuto de refugiado político.

Ningún elemento --precisa la declaración-- se ha producido para modificar esta posición de Francia respecto a los nacionalistas vascos-

Situación universitaria en España

(Resumen informativo de nuestra Redacción)

En Madrid ha habido inasistencia general a clase en la Facultad de Medicina. En Barcelona, el Rectorado ha decidido suspender las actividades académicas de la Escuela de Altos Estudios Mercantiles, atendiendo la propuesta del director y Claustro de profesores del citado Centro docente. Como es sabido, en el Distrito Universitario de Barcelona se hallan inactivas las Facultades de Ciencias, Filosofía y Letras y Farmacia, y la Escuela Normal de Magisterio.

Mañana jueves se abrirá la Facultad de Medicina de Bilbao. Asimismo se reanudarán las actividades en Filosofía y Letras de la Universidad de Oviedo.

En Salamanca, la Junta de Gobierno de la Universidad —ante la inasistencia a clases— ha decidido cerrar las Facultades de Medicina y Filosofía y Letras.

Finalmente, en Santiago de Com-

vidades docentes en las Facultades de Económicas, Ciencias y Filosofía y Letras hasta el próximo día 16.

postela se han suspendido las acti-

ACUERDO PARA LA REAPARICION DE "MADRID"

(Viene de primera)

El contrato --ha proseguido García-Trevijano-- ha sido firmado por él mismo, como apoderado de "Madrid" y por don Lució del Alamo, presidente de la Federación Nacional de Asociaciones de la Prensa y delegado de la Organización Sindical para la firma del acuerdo. Su duración mínima será de un año y a partir

de entonces se prorrogará indefinidamente hasta que el Tribunal Supreme falle a favor de "Madrid, Diario de la Noche" o sea admitida de nuevo la inscripción de esta sociedad en el registro de empresas periodísticas.

Don Antonio García Trevijano ha manifestado por último que retirará inmediatamente el expediente de crisis presentado ayer a la Delegación de Trabajo y que solo quince minutos antes de que una llamada telefónica le advirtiera de la posibilidad de estas últimas negociaciones, estudiaba una oferta de compra de todo el periódico. "Media hora más --ha terminado-- y el acuerdo no hubiera sido posible por estar "Madrid" vendido".

JUBILO ENTRE LOS TRABAJADORES

La noticia del acuerdo en las negociaciones fue conocida en el periódico a primera hora de la noche y a partir de ese momento se realizaron llamadas telefónicas a todo el personal para comunicárselo.

Los trabajadores fueron llegando poco a poco a "Madrid" y a
partir de las nueve y media se
ofreció a todo el personal un aperitivo en la redacción. A esa hora
el señor García Trevijano se reunió con los trabajadores para
brindar con ellos por la reapertura de la publicación. El apoderado
y uno de los redactores leyeron
ante la plantilla la primera noticia de "Europa Press" en que se
comunicaba el acuerdo con Sindicatos y la Asociación de la
Prensa.

La lectura de la noticia fue coreada con gritos de júbilo por el personal y terminó con un ¡Viva el Diario "Madrid"! Profesionales de otros medios informativos llegaron también al periódico para sumarse a la fiesta de los trabajadores de "Madrid".

Mañana a las seis de la tarde se celebrará en el periódico una rueda de prensa del señor García Trevijano con los periodistas nacionales y los corresponsales extranjeros que lo deseen. El apoderado ha dicho que en ella se dará a conocer el texto del contrato y responderá a cuantas preguntas quieran efectuarle. -- EUROPA-PRESS.



Sepa cómo son y qué le ofrecen los Austin 1300



Venga a comprobar todas las ventajas de los Austin 1300 en

BESORA, S.A.

Avda. Garrigas, 44 y 46 LERIDA



NACIONAL

El duque de Alba prestó juramento ante Franco

MADRID, 8. — El Consejo del Reino se ha reunido a primera hora de esta tarde en el Palacio de El Pardo, según han manifestado a "Europa Press" en la Secretaría de este Alto Organismo. La reunión del Consejo del Reino tiene como objeto la jura, ante el Jefe del Estado, del nuevo consejeron, don Luis Martínez de Irujo Artazcoz, duque de Alba. El nuevo consejero, presidente del Instituto de España sustituye en el Consejo a don Juan Contreras y López de Ayala, marqués de Lozoya. — EUROPA PRESS.

Dos comisiones de las Cortes, convocadas

MADRID, 8. — (Resumen informativo de nuestra Redacción). El próximo día 14 don José Luis Villar Palasí informará a la Comisión de Educación y Ciencia de las Cortes sobre el primer año de aplicación de la Ley General de Educación.

Por otra parte, la Comisión de Industria ha sido convocada para el día 28 con objeto de entablar un diálogo con el ministro señor López de Letona sobre las actividades del Instituto Nacional de Industria.

Eliseo Bayo, a disposición del T.O.P.

BARCELONA, 8. — El escritor y colaborador periodistico Eliseo Bayo, que fue detenido el pasado día 28 de enero en la vecina localidad de Hospitalet de Llobregat en unión de su hija Regina, ha pasado a disposición del juez especial de Orden Público, según han informado fuentes familiares.

La hija del escritor, Regina, ha quedado en libertad, previa entrega de una fianza de cuarenta mil pesetas, pasando también las diligencias del caso a Orden Público.

Al parecer, ambos fueron detenidos en relación con un asunto, de propaganda ilegal, aunque en las actuaciones judiciales figura en los cargos "asunto indeterminado". — EUROPA PRESS.

Político alemán en Madrid

MADRID, 8. — Mañana llegará a Madrid el doctor Diesel, jefe del Departamento de la Dirección de Política Interior del Ministerio de Asuntos Exteriores de la República Federal Alemana, acompañado de su colaborador diplomático el señor Batzing.

El objeto de su visita es celebrar conversaciones con altos funcionarios del Ministerio de Asuntos Exteriores español sobre los temas de la proyectada conferencia de Seguridad y Colaboración y de la Producción Equilibrada de Fuerzas. — LOGOS.

Recurso contra el procesamiento de García Valdés

MADRID, 8. — Un recurso de reforma contra el auto de procesamiento del abogado del Colegio de Madrid, don Carlos García Valdés ha sido interpuesto ante el Juzgado de Orden Público.

El escrito del recurso, dirigido por don José María Gil Robles y Quiñones, ha sido presentado por el procurador de los tribunales don Argimiro Vázquez Guillén. — EUROPA PRESS.

EXTRANJERO

2.700 millones de dólares, ayuda exterior U.S.A.

WASHINGTON, 8. — El presidente Nixon firmó ayer convirtiéndolo en ley, el proyecto de Ley de Ayuda Exterior aprobado por el Congreso la semana pasada, que autoriza al Gobierno a gastar dos mil setecientos millones de dólares en ayuda exterior durante el año fiscal que terminará el próximo treinta de junio.

Nixon dijo que el acto de la firma del proyecto de ley era "un acto de gran decepción", porque el Congreso ha autorizado ochocientos dos millones de dólares menos para el programa de ayuda exterior de los solicitados por el Gobierno.

Nixon dijo que los dos mil setecientos millones autorizados "quedan por debajo del nivel mínimo aceptable" para el programa de ayuda exterior de los Estados Unidos. — EFE.

Nuevo fracaso en las negociaciones anglo-maltesas

ROMA, 8. — La cuarta fase romana de las negociaciones anglomaltesas sobre el uso de las bases militares en la isla de Malta finalizó este mediodía sin éxito.

Las dificultades puestas de manifiesto ayer al término del encuentro entre el primer ministro maltés, Dom Mintoff; el ministro británico de la Defensa, lord Carrington, y el secretario general de la OTAN, Josep Luns, quedaron hoy públicamente de manifiesto al darse por finalizadas las conversaciones, sin ningún resultado positivo, luego de dos horas y media de intentos esta mafiana, ni siquiera ha quedado delineada la posibilidad de una próxima reunión. — EFE.

Purga de dirigentes militares chinos

MOSCU, 8. — Cierto número de dirigentes militares chinos han sido fusilados por tratar de huir del país para evitar el ser purgados, informa hoy el diario "Pravda".

dos, informa hoy el diario "Pravda".

El órgano del Partido Comunista soviético citando "informes fidedignos próximos a los dirigentes de Pekín", añade que muchos militares más se hallaban amenazados ante la posibilidad de ser víctimas de "purgas masivas" e intentaban abandonar el país ilegalmente. — LOGOS.

1972, año de nacionalizaciones en Chile

CONCEPCION (Chile), 8.—Las tareas fundamentales del Gobierno Popular para 1972, fueron anunciadas anoche por el presidente de Chile, Salvador Allende, en un discurso radiodifundido a toda la nación, en el que se refirió a la culminación del área de propiedad social mediante la nacionalización de 120 grandes Empresas y los pocos Bancos que aún permanecen en manos privadas, el término del período expropiatorio de la reforma agraria, con la incorporación de dos mil latifundios y la realización de un gran esfuerzo de inversión.

En la parte política de su discurso de hora y media de duración, el doctor Allende se refirió a la creación de un partido único transitorio de la izquierda, con el propósito de presentar a la Unidad Popular con óptimas condiciones para las elecciones parlamentarias de 1973 y ganar la mayoría del Congreso. — EFE.